
 

 

SÚMULA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CDP-CAU/SP 

 

DATA  13/10/2022 HORÁRIO  14h00 às 18h00 

LOCAL Sede do CAU/SP – Rua XV de Novembro, 194 – Centro de São Paulo 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Maria Teresa Diniz dos Santos Maziero Coordenadora Titular 

Marcia Helena Souza da Silva Coordenadora Adjunta 

Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membra 

Luiz Antonio de Paula Nunes Membro 

José Roberto Geraldine Junior Membro 

Tamires Noely Gomes de Oliveira 

Suplente no Exercício 

da Titularidade 

Larissa Francez Zarpelon 

Suplente no Exercício 

da Titularidade 

 

ASSESSORIA Adriano do Nascimento Araujo  

 

CONVIDADOS  Milene Abla Scala (Presidente da AsBEA-SP) 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
 Arlete Maria Francisco, Fernanda Menegari Querido, José Luiz Lemos da 

Silva Neto e Renata Alves Sunega. 

 

Leitura e aprovação da Súmula da 19ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento Aprovada para publicação no Portal de Transparência do CAU/SP. 

 

Comunicação 

 

Responsável - Sem comunicados 

Comunicado  

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Workshop Arquitetos Servidores Públicos 

Fonte Coordenação da CDP-CAU/SP 

Relator Coordenadora da CDP-CAU/SP 

Encaminhamento 

A Coordenadora Maria Teresa informou que após reuniões internas no âmbito 

das instâncias do CAU/SP, a qual contou com a participação da Coordenadora 

Adjunta da CEP-CAU/SP, explanou o projeto do workshop que terá como estudo 

de caso a Prefeitura de Suzano que ocorrerá em novembro de 2022. 

No primeiro dia do evento está sendo verificada a possibilidade de participação 

da Conselheira Suplente Elisabete França que iria relatar sua experiência no ano 

de 2008 na criação de sistema de mapeamento que auxiliou no plano municipal 

de habitação de São Paulo.  

Outra iniciativa é convidar os representantes da Prefeitura de Suzano, haja vista 

o termo de cooperação existente com o CAU/SP, e tratar do compartilhamento 

de informações relacionado ao sistema criado e premiado pela referida 

prefeitura, sendo relatado (1) como criou o sistema municipal da prefeitura de 



 

 

Suzano, (2) quais as dificuldades que eles tiveram e (3) quais os próximos passos 

para avançar no desenvolvimento das atividades. 

Além do convite à Conselheira Suplente supracitada e aos arquitetos públicos da 

Prefeitura de Suzano, foi proposto a participação dos profissionais de arquitetura 

e urbanismo que participaram da implantação do sistema de informações 

metropolitanas da Emplasa, aos representantes da prefeitura de Taubaté, São 

José dos Campos, Santos e a outras prefeituras que tem sistema de mapeamento 

de informações similar e convidar também alunos da universidade da região de 

Suzano. 

No segundo dia do workshop foi proposto a divisão dos participantes em 03 

grupos para trabalharem no mapeamento de informações e identificar soluções. 

Por fim, haveria um debate para que o resultado produzido fizesse fazer parte de 

uma exposição a ser criada pelo CAU/SP (no momento, em fase de estudo). A 

Comissão irá entrar em  entendimento para definir em que dois dias de novembro 

ocorrerá o evento. 

 

 

2 Precificação 

Fonte Coordenação da CDP-CAU/SP 

Relator Coordenadora da CDP-CAU/SP 

Encaminhamento 

A Coordenadora CDP explanou o histórico desse item da pauta e das tratativas 

atuais com a Cathis-CAU/SP, juntamente com o Sebrae/SP que colabora com 

sua expertise na discussão do tema. A discussão será aprofundada em reunião 

futura em razão do não comparecimento dos representantes do Sebrae/SP na 

presente reunião. 

 

 

3 Internacionalização 

Fonte Coordenadora CDP-CAU/SP 

Relator José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

Na discussão desse item da pauta houve a participação da Presidente da 

Asbea/SP, Milene Abla Scala, que explanou algumas das ações de 

internacionalização da arquitetura brasileira no âmbito do Programa “Built By 

Brazil” articulado entre Associação Brasileira dos Escritórios de Arquitetura 

(Asbea), da Agência Brasileira de Promoção de Exportações e Investimentos 

(Apex-Brasil, do governo federal) e parceria do CAU/BR. 

 Foi relembrada a participação do CAU/SP em anos anteriores em apoio ao 

referido programa e como pode ocorrer a retomada do apoio do CAU/SP nas 

próximas ações, visando à promoção da arquitetura brasileira a fim de prospectar 

novos mercados o que resulta no crescimento de emprego e renda na economia 

brasileira. 

 

A Presidente da AsBEA/SP ressaltou a importância de participação no Mipim 

2023, considerada a principal feira de negócios do mercado imobiliário mundial 

que já está na 23ª edição, a qual ocorrerá entre os dias 14 e 17 de março de 2023, 

em Cannes, França.  

 

O Mipim é um evento que reúne todos os perfis de profissionais da cadeia da 

construção: investidores e instituições financeiras, órgãos públicos (nacionais, 

regionais e municipais), empresas de arquitetura, construtoras, agentes 

imobiliários, administradoras, incorporadores, consultores legais, contábeis e 

administrativos, universidades, outros prestadores de serviços e mídia 



 

 

especializada. Todos estes perfis de profissionais foram representados por mais 

de 80 países e 20.000 participantes na edição de 2022. 

 

Para a edição de 2023, as ações da feira serão focadas em 4 pontos principais: 

planejamento urbano, financiamento de projetos, administração de bens e 

portfólios. Para a realização destas ações, o MIPIM proporciona a feira com 

exposição de projetos e operações urbanas, conferências, ações de 

relacionamento e o MIPIM Awards, uma premiação internacional de projetos de 

arquitetura. 

 

Desse modo, a AsBEA/SP, representada por sua Presidente, solicitou o apoio 

institucional do CAU/SP no Mipim 2023 em reconhecimento a importância do 

referido evento e sugere que seja verificada a possibilidade de participação do 

CAU/SP no Mipim 2024 com investimento financeiro para ser providenciada a 

reserva do estande com a proposta de incentivar a internacionalização da 

arquitetura brasileira. 

 

Além disso, foi sugerido um estudo para que a internacionalização da arquitetura 

brasileira (sobretudo a paulista) não fique restrita somente as ações do programa 

“Built By Brazil” e que seja criada outras alternativas para incentivar o 

crescimento internacional das empresas de arquitetura no mercado exterior. 

 

 

4 Revista Móbile 

Fonte Coordenação CDP-CAU/SP 

Relator Coordenadora CDP-CAU/SP 

Encaminhamento 

A discussão desse item trouxe à tona informações trazidas pela membra Ana 

Paula Preto (membra do Conselho Editorial da edição 24) e a matéria produzida 

pela Revista Móbile que abordou o tema: “Uma agenda para valorização 

profissional: pelo direito ao exercício ético e qualificado do(a) arquiteto(a) 

urbanista, com colaboração da Coordenadora Maria Teresa na produção da 

matéria.  

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

ADRIANO DO NASCIMENTO ARAUJO 

Assistente – Secretaria Geral de Órgãos Colegiados 
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